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1. I. Manzura at the dawn of his archaeological career. Vykhvatintsy, 1978.

И. В. Манзура на заре археологической карьеры. Выхватинцы, 1978 г .

2. Excavations of a barrow near Iabloana village, 1977. In the center — I. Manzura, to the right — S. Agulnicov.

Раскопки кургана у с. Яблоана, 1977 г. В центре — И. В. Манзура, справа — С. М. Агульников.
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3. Fieldwalking on Kula river, 1978. On the far lest  — I. Manzura, on the far right — S. Agulnicov.

Разведки на реке Кула, 1978 г. Крайний слева — И. В. Манзура, крайний справа — С. М. Агульников.

4. Vykhvatintsy, 1978. On the far lest  — S. Agulnicov, on the far right — I. Manzura.

У с. Выхватинцы, 1978 г. Крайний слева — С. М. Агульников, крайний справа — И. В. Манзура. 
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5. In the yard of the Archaeological Department (Academy of Sciences of Moldavian SSR), 1980. From lest  to right: 
S. Agulnicov, I. Manzura, V. Cavruc, A. Nudelman.

В Секторе археологии, Кишинев, 1981 г. Слева направо: С. М. Агульников, И. В. Манзура, В. Каврук, А. А. Нудель-
ман.

6. “Archaeologist’s Day”, August 15, 1984, Albota de Sus village. With V. Dergaciov, E. Sava, L. Subbotin, 
G. Čebotarenko, S. Agulnicov.

«День археолога» (15 августа 1984 г.) в селе Албота-де-Сус. Вместе с В. А. Дергачевым, Е. Н. Савой, Л. В. Субботи-
ным, Г. Ф. Чеботаренко, С. М. Агульниковым.
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7. Orlovka-Kartal, Ukraine, 2002. Copper 
Age ditch on the lower settlement and the 
“Kamennaya Gora” citadel in the background.
To the lest  — I. Manzura, to the right — 
G. Zasypkina.

Орловка-Картал, Украина, 2002 г. Посад, 
энеолитический ров, на заднем плане 
городище «Каменная гора». Слева — 
И. В. Манзура, справа — Г. В. Засыпкина.

8. Orlovka-Kartal, Ukraine, 2002. Documentation of the Copper Age ditch on the lower settlement. From lest  to right: 
I. Bruyako, I. Manzura, G. Zasypkina.

Орловка-Картал, Украина, 2002 г. Посад, графическая фиксация энеолитического рва. Слева направо: И. В. Бруя-
ко, И. В. Манзура, Г. В. Засыпкина.
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10. Igor Manzura with “High Anthropological School” University graduates on fi eldwalking in Soroca district, 2006.

Игорь Васильевич Манзура с выпускниками ВАШ на археологических разведках в Сорокском районе, 2006 г.

9. Orlovka-Kartal, Ukraine, 2003. Investigation of a Roman time burial together with Kseniya Pashenko.

Орловка-Картал (Украина), 2003 г. Расчистка погребения римского времени вместе с Ксенией Пащенко.
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11. Presentation of the “Dniester — Territory of Life” project. To the right, by the table — V. Voronin, M. Titov, 
A. Dobroliubsky, Y. Baykan.

Презентация проекта «Днестр — территория жизни» (2006). Справа, за столом — В. Н. Воронин, М. Г. Титов, 
А. О. Добролюбский, Юсуф Байкан.

13. Graduation of “High Anthropological School” 
University students, 2007.

Выдача дипломов выпускникам ВАШ, 2007 г.

12. Presentation of annual undergraduate research 
projects by the students of the “High Anthropological 
School” University, 2006.

На защите тьюторских работ студентов ВАШ, 2006 г.
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15. Fieldwalking on Dniester river near Socola village, 2007. To the right — M. Tkachuk.

Разведки на Днестре у села Сокола, 2007 г. Справа — М. Е. Ткачук.

14. Graduation of “High Anthropological School” University students, 2007. With V. Tsurkan, R. Rabinovici and 
N. Telnov.

Выдача дипломов выпускникам ВАШ, 2007 г. Вместе с В. Н. Цурканом, Р. А. Рабиновичем и Н. П. Тельновым.
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17. Cleaning the section profi le of the Copper Age ditch 
in Orlovka, 2008.

Зачистка разреза энеолитического рва в Орловке 
(Украина), 2008 год.

16. Koshary, Ukraine, 2008. With daughter Olga and expedition members.

Кошары (Украина), 2008. С дочерью Ольгой и сотрудниками экспедиции.

18. Stratigraphical discussions on the Kartal fortifi ed 
settlement in Orlovka, Ukraine, 2011. From lest  to right — 
I. Manzura, I. Bruyako, B. Govedarica.

Обсуждение стратиграфии на раскопках городища 
Картал (Орловка, Украина), 2011 г. Слева напра-
во — И. В. Манзура, И. В. Бруяко, Б. Говедарица.
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20. General photo with workers and expedition members in Orlovka, 2011.

Совместное фото с рабочими и сотрудниками экспедиции в Орловке, Украина, 2011 г.

19. Orlovka (Ukraine), 2011. From lest  to right: I. Manzura, B. Govedarica, D. Topal.

Орловка (Украина), 2011 год. Слева направо: И. Манзура, Б. Говедарица, Д. Топал.
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22. Investigations of a dwelling of Gumelniţa culture in Cealîc, 2012.

Исследования жилища культуры Гумельница в Чалыке, 2012 г.

21. With expedition members in Cealîc, 2012. From lest  to right: S. Ţerna, B. Govedarica, I. Manzura, P. Zidarov.

С сотрудниками экспедиции в Чалыке, 2012 г. Слева направо: С. Церна, Б. Говедарица, И. Манзура, П. Зидаров.
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24. On the shore of Taraclia reservoir near Samurza village, with S. Agulnicov, 2012.

С С. М. Агульниковым у c. Самурза, на берегу Тараклийского водохранилища, 2012 г.

23. End of excavations in Cealîc, 2012.

Окончание работ в Чалыке, 2012 г.
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25. Excavations of the Copper Age 
necropolis in Koshary, Ukraine, 2013.

На раскопках энеолитического могильника 
в Кошарах, Украина, 2013 г.

26. With expedition members in Koshary, Ukraine, 2013 (E. Tkachuk, V. Petrenko, S. Ţerna).

С сотрудниками экспедиции в Кошарах, Украина, 2013 г. (Е. М. Ткачук, В. Г. Петренко, С. В. Церна).
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28. Investigation of a Copper Age grave in Koshary with S. Ţerna, 2013. 

Расчистка энеолитического погребения с С. Церной. Кошары, Украина, 2013 г.

27. Investigation of a Copper Age grave in Koshary with E. Redina, 2013.

Расчистка энеолитического погребения с Е. Ф. Рединой, Кошары, Украина, 2013 г.




